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Autobus alla Stazione Termini Sandro Mannelli 

Sull'Atee la legge dì Mortillaro 
«Tagli? Non ve lo dico. Aumenti? Chissà...» 

Incontro organizzato dal Pds 
nel deposito Prenestino 

L'assessore Tocci 
rassicura i lavoratori 
Ma i dubbi sul futuro 
rimangono tutti 
All'indomani dell'insediamento ufficiale di Felice Mor
tillaro ì lavoratori Atac della sezione Pds incontrano 
1 assessore alla Mobilità Walter Tocci E 1 assemblea 
pubblica s'infuoca I dipendenti dell azienda speciale 
non idonei alla guida temono che il neo presidente gli 
faccia indossare la divisa di custodi di parcheggi decur
tando loro lo stipendio La platea a Tocci «Devi dirci 
chiaramente come la pensa Mortiliaro» 

Si sente più imprenditore che burocrate vuole invertire 
la «consolidata» tendenza del deficit Atac, fare dell a-
zienda comunale di trasporti una moderna Spa È la 
«legge» di Felice Mortillaro, neo presidente che consi
dera suoi interlocutori solo i sindacati Cgil-Cisl-Uil, non 
teme gli scioperi degli operai e si cuce la bocca riguar
do ai tagli sul personale «Ticket per fasce di reddito» 
Aumento delle tariffe in vista0 

MARISTELLA IERVASI 
• «Non cerco un accorcio sindaca
le ad ogni costo Considero interlo
cutori solo le organizzazioni nazio
nali Ctjil CisleUil Può anche acca
dere che gli operai sciopereranno E 
non lo leggerei in temimi scioccan
ti' Parla (ma pm che altro tace) Fe
lice Mortillaro il peo presidente del-
I Atac E non smentisce la sua fama * 
di duro Bice mezze parole tutte mi
surate a non svelare la sua tattica di 
imprenditore («il termine manager 
mi da fastidio») e riguardo alla venti 
lata riduzione del personale cuce la 
bocca anche al d rettore generale 
dell azienda di trasporto Domenico 
Mazzamurro «Volete sapere se ci so 
no dei tagli in vista' Non ve lo dico È 
poco tempo che mi sono insediato 
Sarei un imprudente» E riguardo al 
nschio della privatizzazione della 
zienda ha aggiunto «laccio Pnma il 
risanamento dell azienda poi si ve
drà In ogni caso per attirare i capit ili 
privati sarà necessario innanzittutto 
risanare il bilancio» 

L obiettivo di morlirnei è infatti in 
vert re la consolidata tendenza del 

deficit Atac 11 suo sogno e f ire del 
I azienda comunale trasporti una 
moderna Spa redigendo un bilancio 
autistico e parallelo -Lo abbiamo 
adottato per le Fs e vi assicuro che 
ha messo in risalto i punti dolenti» 
Li discussione cade inseguito sul co 
sto del lavoro E Mortillaro non esita 
a «recitare» anche il pensieio di C irlo 
Marx e i dialoghi del padre del co
munismo con I operaio Watson sulla 
efficacia o meno dell aumento del 
I orano di lavoro Volete co ìoscere 
il metodo Mortillaro'- he aggiunto ri 
volto ai cronisti Rendere responsa-

* bile la direzione generale per la gè 
stione» E se il direttore generale ope 
rera male9 Di certo non verrà pre 
miato • ha precisato Mortillaro Ver 
rà rimosso o sanzionato» 

Ali amministrazione comunale // 
/(ileo della Cori/intfi/sr/rachicde lem 
pi certi per il piano della mobilità in 
tegrato Secondo il neo presidente si 
devono utilizzare al meglio i tras|x>rti 
di Roma autobus metropolitan i e 
treno «Non prometto miracoli Leffi 
cenza dell azienda attitne al "^ per 

cento al Comune II sindaco lo sa be
nissimo ha precisato il neo presi-
dente Atac «Ho ereditato una azien
da speciale carica di \ incoia e ancora 
legata alla tanffa politica I vincoli 
vanno risolti - precisa Mortillaro Og
gi per ogni mille lire incassate se ne 
spendono seimila Non si può tolle
rare una cosa del genere Bisogna 
agire sullf entrate e sulle spese Un 
pensiero che lascia presagire un im
minente aumento del prezzo del tic
ket Via Mortillaro né conferma né 
smentisce Si limita a dire «Trovo im
proprio il prezzo del biglietto uguale 
per tutti quale che sia il reddito di 
ciascun utente del mezzo pubblico 
>\San Francisco in relazione al reddi
to della famiglia si può detrarre dal-
1 imposta di denuncia fino a un mas
simo di ISO dollari al mese Mi sem
bra una soluzione interessante ci li 
berarebbe della tariffa sociale» F ri 
guardo alle corsie preferenziali fatte 
e disfatte per le proteste dalle gente 
I cittadini de\ono aver fiducia nelle 

innovazioni Se in un quartiere verrà 
creata una corsia preferenziale non 
deve fermarci la crociata notturna 
degli abitanti Indietro sulle decisioni 
prese dagli esperti non si toma E 
non intendo accettare consigli da 
nessuno in materia di mobilità e tra 
sporto Solo le persone specializzate 
sono autorizzate a presentare pro
getti 

Non è tutto Mortillaro si e dichia 
rato favorevole ali introduzione del 
biglietto unico per Atac Cotral e Fs 
ma ha spiegato che per lavorare in 
questo senso è necessano attendere 

Felice Mortillaro S Caroloi/SIntesi 

la nomina uffici ile anche al vertice 
dell azienda di trasporto regionale 
«Mi piacerebbe ha poi aggiunto il 
neo presidente - dotare la citta di au
tobus che consentano un accesso 
più facile ai dicibili magari ron mez 
zi i pianale nbavsato» Come dire 
via i ram secchi dall Atac' «Primi bi 
sognerà rifare 1 intera pianta dei tra 
sporti poi saranno individuate le li-

Tutti i numeri 
dell'azienda 
Una media di oltre 348 mila chilometri al 
giorno, con 813 milioni di passeggeri 
trasportati nel 1393 questi In sintesi! dati 
relativi all'attività dell'Atee, fomiti dall'ufficio 
stampa. Il parco vetture dell'azienda 
comprende 2.561 autobus (età media 8,9 anni), 
177 tram (età media 4 1 anni), 8 minibus 
elettrici e 28 minibus attrezzati per II trasporto 
del disablli. Nel 1993 le vetture disponibili sono 
state 2.146, contro le 2 .121 dell'anno > 
precedente. La somma di tutte le singole linee 
urbane dell'Atee e di 2.053 chilometri, soltanto 
Il 10% su corsia protetta o riservata. La rete del 
tram e lunga 70 chilometri mentre il servizio 
notturno copre in totale 248 chilometri. Le linee 
Atac sono 265 ,27 notturne e 7 di tram. 
Secondo dati provvisori, nel 1993 autobus e 
tram romani hanno percorso poco meno di 127 
milioni di chilometri, 3.167 volte la 
circonferenza della Terra, con oltre due milioni 
di passeggeri ogni giorno, con un Incremento 
dello 0,32% rispetto al 1992.1 dipendenti 
deil'Atac sono attualmente 12.933, compresi I 
dirigenti. Gli autisti sono 8.108, il 62,5% di tutto 
il personale. Secondo fonti del Comune, I non 
idonei alla guida sarebbero circa 800. 
Rispetto al 19921 dipendenti Atac 
sono diminuiti di mille unità. 

nee e potenziate quelle con pochi 
passeggen o con sovrapposizione 
metro bus» ha sottolineato Morti 
mir -, t 

Ai sindacalisti Cgil Cisl e Uil sono 
piaciute le paròle di Mortillaro Albi 
mAielloeLov «Prima pensare al ri
sanamento e poi con calma discute
re del problema dell assetto dell a-
zienda» 

• Mortillaro si è appena insediato 
e già i lavoratori Atac tremano Te
mono di dover cambiare divisa in
dossare quella di custodi di parcheg
gi e depositare nell armadio dei ri
cordi il completo blu dell azienda di 
trasporto La loro preoccupazione la 
loro rabbia il loro malumore lo han
no scaricato addosso al prosindaco 
e assessore alla mobilità Walter Toc 
ci che ieri pomenggio ha partecipato 
a una assemblea indetta dalla sezio
ne Pds del deposito «Prenestino di 
Porta Maggiore Argomento il desti
no dell azienda il suo risanamento 
le garanzie dei dintti dei lavoraton 

In trecento seduti nella sala men
sa Tra i pidiessini anche molti awei 
san e iscritti al sindacato autonomo 
Faisa-Cisal Comincia la relazione in 

troduttiva di Tocci «Do 
ve vanno i bus lo deci 
do io - esordisce I as 
sessore - Lefficenza 
dell azienda spetta 
Mortillaro Al nuovo 
presidente spetta il 
compito di ndurre il de 
fiat gestionale» E an
cora «Il caratteie pub
blico di questa azienda 
è un punto fermo Per 
quattro anni non dove
te avere dubbi Ma non 
sta scntto da nessuna 
parte che una azienda 
pubblica deve perdere 
risorse Bisogna "pia
nare il deficit per impe 
dire I esito della priva
tizzazione selvaggia II 
Campidoglio ha nomi
nato Mortillaro ma la 
nostra speranza siete 
voi lavoraton Dove e e 
un padrone vero nasce 
un sindacalismo più 
forte più sicuro Un sin
dacalo con i piedi per 
terra che contribuisca 
al nsanamento» 

La lista degli iscotti a 
parlare supera la deci
na Il microfono passa 

nelle mani di Eugenio Roma condu 
cente tram e delegato Faisa-Cisal 
«Vorremmo sapere perche per la 
presidenza dell Atac - dice nvolto a 
Tocci - non è stato scelto al posto 
del dottor Mortillaio Armando Sarti 
che è stato vice-presidente della Ci-
spel che ha operato il risanamento 
economico del quotidiano lUnilà 
che e il presidente dell associazione 

nazionale revision dei conti La scel
ta della giunta comunale - sottolinea 
il lavoratore - lascia come minimo 
perplessi La sala mormora E lui 
strilla nel microfono «Il servizio tram-
viario sta pei morire Mancano i pez
zi per i freni e del motore per farli 
camminare Sono già state soppres
se venti \etture Entro dieci giorn 
probabilmente se ne fermeranno al
tre» Dal fondo una una voce urla 
«Assessore 1 hai capito come siamo 
messi' Applauso Altro intervento II 
lavoratore di nome Del Torto e arrab-
biatissimo Dice Mortillaro mi man
da a fare il ponteggiatore9 Posso an
che non discutere Spetta ali Atac 
sorvegliare la sosta su strada Ma vo
glio sapere con quale stipendio 
Quello dell Atac ' Poi rivolto a Tocci 
«Come assessore ti devi assumere le 
responsabiliti Ci devi dire come 
stanno le cose Ci devi due chiaro co
me la pensi senza girare intorno alle 
nsposte Cosa vuol fare Mortillaro 
con gli autisti e gli operai in esubero7 

Ci hai assicurato che non caccia via 
nessuno Ma se vado a fare il custode 
dei parcheggi il mio stipendio sarà 
sempre lo stesso»7 Abbiamo fami
glia Un attacco di rabbia è inevitabi
le La platea ascolta e e chi si inserì 
sce nella discussione dicendo ali as
semblea -Perche i tram non li aggiu
stiamo invece di restare con le mani 
in mano tutto il giorno7 Facciamoli 
camminare» Le parole del lavorato
re Masselli scatenano 1 ira dei pre 
senti Parte qualche fischio la gente 
parla tutu insieme il moderatore del 
dibattito nvita alla calma Ma dura 
un attimo Masselli riconquista I at
tenzione della platea dicendo 'Toc
ci prendi appunti Mi faccio legare 
se tagliano altn tram Hai detto bene 
tocca ridurre le spese Perché allora 
la rimessa di Collatina non si sa 
quando costa7 È una area privata 
I Atac ci si e messa dentro Ma con 
tutta la terra che ha il Comune dob
biamo pagare I affitto ai pnvati7 Con
clude gli interventi Emilio Salvatori 
segretano Flit Cgil «Ho avuto un con
fronto agrodolce con Mortillaro que
sta mattina - (.ieri ndr) Tuttavia di
co che la si sta facendo troppo lunga 
dobbiamo abbandonare h serranda 
in negativo su Mortillaro Gli dobbia
mo far capire che il cambiamento in 
questa azienda e partito già pnma 
che arrivasse A lui non resta che ac
celerarlo» '" Wo ler 

«Scusi, qui intralcia il traffico..» 
e rubano auto, nonna e bambino 
a Avevano lasciato il figlio di 3 me
si con la nonna nell auto parcheggia 
ta in pieno centro davanti alla sta 
zione metropolitana al Colovseo 
Appena pochi minuti per andare T 
fare alcune compere Ma quando so
no tornati al parcheggio non hanno 
trovato nessuno due ladri dauto si 
erano portati via la macchina con 
tanto d nonna e bambino a bordo 

Per due cittadini egiziani manto e 
moylie sono stati attimi di panico 
Ma Ahmed Mohamed Nazera Saied 
la mamma del piccolo Moharnud 
non si è persa d animo Appena ha 
visto passare una garzella dei carabi

nieri si é lanciata in stiada e ha chic 
sto occorso -Aiuto aiuto hanno ru 
bato mio 'iglio aiutateci I carabi 
nien le hanno creduto e hanno im 
mediatamente dato allarme alle 
pattuglie del nucleo radiomobile se
gnalando la sp inzione della Hat 126 
con a bordo una nonna f un bambi
no La battuta per rintracciare la 
macchina non e durata molto i ladri 
avevano percorso poche centinaia di 
metri Poco dopo in largo Corrado 
RICCI ai Fon Imperiali i carabinieri li 
hanno individuati Ma i due invece 
di fermarsi qu indo hanno visto le 
gazzelle dei carabinieri hanno cerca

to di seminarle approfittando del 
tra'lico intenso 

Una breve gimeana in mezzo a] 
traffico poi abbandonatala 126con 
la nonna e il bambino hanno prose 
guito la fuga a piedi Le manette so
no scattate dentro un bar di via Ca
vour dove i ladri si e rmo nascosti 
pensando di essere al sicuro I due 
sono stati poi identificati Vincenzo 
Zeppa romano che proprio ieri ha 
compiuto 5" anni e \ incen/o Ma/ 
/otti di Lecce pregiudicato di 57 
anni Ora dovranno rispondere di se 
questro di persona e furto II piccolo 
Mohamed ha invece potuto riab
bracciare la mamma e il papà 

Contro le aggressioni 
Lettere apre le danze 
• L n assemblea un seminano au 
logestito e una festa con canti balli 
vino e torte al cioccolato Un gruppo 
di studenti deila lacollà di Lettere ha 
deciso di rispondere cosi ai sassi e ai 
lumogeni lanciati la settimana scorsa 
da una ventina di militanti dell estre
ma destra pnma di un concerto org i-
nizzato sulla scalinata della facoltà di 
Giurisprudenza dalla Sinistra giova
nile da Rifondazione comunista e 
dai collettivi universitari «Li nostra r-
sposla democntica alla violenza de 
gli squadnsti e intanto facciamo un 
appello ai docenti |x»rché prendano 

una posizione su quello che è suc
cesso L unico ad essersi pronuncia
to in polemica con gli studenti Osta
to il professor Coccia atteso oggi a un 
processo contro cinque studenti ae-
cusat di interruzione di pubblico ser 
vizio per aver sospeso una sua lezio
ne Per lui I iniziativa degli studenti 
non 0 altro che «una carnevalata gi
gantesca Intanto anche 1 onorevole 
Teodoro Buontempo ha preso posi 
zione sug i incidenti alla Sapienza 
«Non so come siano avvenuti i fatti -
ha commentato ma gli aggressori 
chiunque essi siano hanno sbaglia
to 
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